

## Eine Erfolgsgeschichte in Dresden – die »Florian«

Artikel vom **1. Oktober 2023**  
Messen

Die Herausforderungen für die Retter nehmen zu, alle Einsatzorganisationen müssen sich auf neue Herausforderungen und neue Einsatzszenarien einstellen – in Ausstattung und Ausbildung. Also lohnt es sich, dabei zu sein, wenn sich vom **12. bis 14. Oktober 2023** die Branche zur [»Florian«](#) in Dresden trifft.



Blaulicht, Fahrzeugpremieren, Innovationen, Einsatzübungen, Testfahrten, Drohnenstaffel, Rettungshunde, Einstellungstest und next level gaming – dies alles präsentiert die »Florian 2023« in Dresden (Bild: Ortec).

Die »Florian« zeigt zum 22. Mal die aktuellen Innovationen, Technologien und Konzepte für Feuerwehr, THW, Rettungswesen und Katastrophenschutz und bietet darüber hinaus die Möglichkeit zur Weiterbildung zu aktuellen Fachthemen – von A wie Atemschutztagung bis W wie Waldbrandbekämpfung. Zahlreiche Produktinnovationen finden sich auf der Messe – von neuen Fahrzeugen bis zu Angeboten zur Unterstützung

im täglichen Einsatz – von der Digitalisierung bis zur Dekontamination. Auch in diesem Jahr bringen wieder Startups ihre Innovationskraft in die Messe ein – von der Löschdrohne bis zum Löschesystem für Elektrofahrzeuge. Der Osten Deutschlands ist Waldbrandland – viele und sehr große Brände haben im Sommer 2022 vor allem in Brandenburg, Sachsen-Anhalt und Sachsen lange und schwierige Einsätze der Feuerwehr erfordert. Deshalb wird dieses Thema wieder weit oben auf der Agenda des Sächsischen Staatsministeriums des Innern auf der diesjährigen »Florian« stehen. Der Stand des Staatsministeriums wird sich dieses Jahr explizit mit dem Thema der Waldbrand- und Vegetationsbrandbekämpfung beschäftigen. Hier wird die neueste Technik der Katastropheneinheiten Löschzug Waldbrand gezeigt. So wird unter anderem das neue sächsische »TLF 3000 Wald« erstmalig der breiten Öffentlichkeit präsentiert. Dieses Fahrzeug wurde in Anlehnung an die Fachempfehlung des Deutschen Feuerwehrverbandes sowie Erfahrungen und erste Analysen der letzten großen Waldbrände in Sachsen konzipiert.



Über 350 Aussteller aus 11 Ländern auf 30.000 qm sind in diesem Jahr dabei – so viele wie nie zuvor (Bild: Ortec).

Die Herausforderungen für die Retter nehmen zu, alle Einsatzorganisationen müssen sich auf neue Herausforderungen wie Extremwetterereignisse und Sondereinsatzlagen einstellen – in Ausstattung und Ausbildung. Gelegenheit zum Erfahrungsaustausch bietet das Forum Gefahrenabwehr, aktuelle Themenschwerpunkte bilden Fachtagungen zur Hochwasserbewältigung, »Technische Hilfe – Elektromobilität« sowie die Premiere der 1. Fachtagung zu Sonderlagen. Die Gefahr von Gewalt und Terrorlagen ist gewachsen, Vorbereitungen für besondere Bedrohungslagen müssen interdisziplinär getroffen werden. Alle Vortragsangebote und Aussteller stehen online, mehr unter <http://www.messe-florian.de>. Zusätzlich können sich die Besucher auf tägliche Vorführungen freuen – von der Drohnenvorführung über die Technische Hilfeleistung bis zur Rettungshundestaffel. Neu zur »Florian« ist die Gelegenheit für Testfahrten mit Quads und ATVs. Die Feuerwehr Dresden informiert zur Ausbildung in allen Laufbahngruppen und bietet Einstellungstests für Brandmeister und Notfallsanitäter an. Die »Florian« läuft vom 12. bis 14. Oktober 2023 in der Messe Dresden und ist Donnerstag bis Samstag von 9 bis 17 Uhr geöffnet. Das Messe-Ticket kostet 10,- € voll, Feuerwehr-Angehörige und alle Ehrenamtlichen im Bereich Katastrophenschutz erhalten in Dienst-/ Einsatzkleidung einen reduzierten Eintritt von 4,- €. Eine App steht kostenlos zum Download bereit – sie unterstützt bei der optimalen Messevorbereitung mit allen

wichtigen Informationen.

---

**Hersteller aus dieser Kategorie**

---